
醫學院民國九十八年三月份院務會議紀錄 

 

時  間：民國九十八年三月十二日（星期四）中午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

主    席：簡伯武副院長                     紀錄：劉倍吟 

壹、頒獎 

１．2007 年最佳論文獎獲獎人： 

基礎醫學組：微免所黎煥耀教授 

臨床醫學組：內科劉秉彥助理教授 

健康照護群組：環醫所廖寶琦教授。 

2007 年新人最佳論文獲獎人： 

臨醫所林秋烽助理教授 

內科李政翰醫師 

物治系洪菁霞助理教授。 

２．本院教學與創新獎 

成果個人組： 

第一名：健照所黃美智老師 

第二名：護理系陳清惠老師 

第三名：老年所陳麗光老師 

佳  作：微免所楊倍昌老師、臨藥所高雅惠老師、眼科黃福進醫師 

創新個人組： 

第一名：神經科蔡景仁老師 

第二名：皮膚科許明隆副教授 

第三名：職治系張哲豪老師 

佳  作：職治系汪翠瀅老師、婦產部黃于芳醫師、物治系林呈鳳老師、 

    公衛所王新台教授 

成果團體組： 

第一名：病理部顏經洲老師 

第二名：分醫所張玲老師 

第三名：解剖所吳慶明老師 

佳  作：內科鄭修琦醫師、職治系汪翠瀅老師、耳鼻喉科趙文元主任 

創新團體獎： 

第一名：醫學系楊倍昌老師、護理系林梅鳳老師 

第二名：分醫所張玲老師 

佳  作：醫學系薛尊仁老師 生理所蔡美玲老師 

          

貳、確認上次會議紀錄：確認通過 

 



參、主席報告 

1. 本院附設醫院院長遴選委員會臨床醫師代表已經選出，分別是外科李政昌、李伯

璋、內科蔡良敏及骨科楊俊佑四位臨床醫師當選，希望大家踴躍推薦適當人選參與

遴選。 

2. 本院上年度極力推動耗材中心的設置，經一年的運作，已經漸漸上軌道且漸入佳

境，目前平均一個月約有一百多萬的營業額並且持續增加中。上次主管研習營中，

有提到近年醫學院的年度計劃大約都有 4 億 7000 萬的經費，耗材支出約有兩億，

故依目前的營業額來看，還有很大的進步空間，請大家踴躍利用及購買。 

3. 院內教師專題演講參加人數越來越少，擬變更研討會時間至中午 12 點到 1 點並提

供餐點，為方便訂餐請欲參加的老師預先登記。 

     

肆、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

 

伍、提案討論 

提案一：          提案單位：醫學系 

案由：擬請討論醫學系招生委員會設置要點、甄選招生面試作業要點、教師評審委員會

設置辦法、教師評量要點，請討論。 

說明： 

前兩項設置要點都是行之已久的作業，只是ㄧ直沒有相關條文要點，所以希望透過學校

方面的招生委員會要點，寫出我們的條文，讓其運作更順利。 

醫學系招生委員會及面談作業已行之多年，ㄧ直未有正式條文，希望透過本次院務會議

討論正式通過辦法。 

醫學系招生委員會設置要點 

(1) 第一條應改成「成功大學醫學院醫學系…」 

(2) 第四條應該為「本會每學期應召開一次會議，…」 

2. 教師評審委員會設置要點 

為配合學校母法及院的設置辦法修正，系教評會也必須相對的作修正。 

3. 醫學系教師評量要點： 

也是為了因應院的教師評量要點有做修改，而需要對系的教師評量要點作相對的修正。 

(1) 教師評量要點第六條，所謂的 10%是針對較多老師的系可以這樣去篩選個別審查

的，要是系上人數少的話，就可以皆參加個別審查。但是希望在各系所條文上做一

點彈性空間。 

決議：通過。     

 

提案二：                          提案單位：基醫所 

案由：本院基醫所所長推選辦法，請討論。 

說明：相關辦法及修正條文內容詳如附檔。 

討論：刪除辦法第四條「具中國民國國籍」、第十條需經院務會議通過。 



決議：通過。 

 

提案三：                               提案單位：職治系 

案由：本院職治系系主任推選辦法，請討論。 

說明：相關辦法及修正條文內容詳見附檔。 

討論： 

本系系主任將在今年 7 月 31 號卸任，依據醫學院上次修訂的主管推選辦法來修正我們

的條文，內容與基醫所所長推選辦法大致相似，第三條條文的部分是考慮到院內教師並

不多的情況下，進行修改，請大家過目後有問題的話提出。 

決議：通過。  

         

提案四：                                                     提案單位：本院

院史委員會 

案由：擬請討論本院院史委員會設置要點，請討論。 

說明：詳細條文內容請見附檔。 

討論： 

為了讓本院院史委員會運作順利，所以也擬定了設置要點的草案，參考學校博物館的規

模，委員會裡已經做了討論，最後剩精簡的七條條文。 

Q1:第四條第二點研究組，職掌裡有所謂的計劃申請，所以也想問一下校史委員會經費

的來源。 

A1:目前不會有實際行動，但未來的確需要研究，執行秘書可以針對校外或校內進行經

費申請。 

Q2:院史委員會重要的任務就是記錄院的重大事件等等，但是在分配職掌時並沒有提

及，不知道這樣的工作是由誰來負責。 

A2:其實大家可以考慮成立院史館，這樣就可以有專業的辦法、專門的理念。 

決議：通過。 

 

陸、各系所報告/委員會報告:無 

 

柒、醫圖分館/動物中心/視聽中心報告 

 

捌、臨時動議 

1. 醫學院 25 週年院慶時，林其和院長與奇美邱院長在校長見證下，簽定合作計劃，

簽訂合約對大家來說是個互利的機會。今年將有 1000 萬的經費，4/19 截止報名，

所以盡快合作妥當。 

2. 我們與彰基的合作計劃也需要討論，與他們的合作不只可以對研究所方面有幫助，

對於臨床醫學方面也可以有加速的發展。 

Q1:在做研究計畫時，兩邊主題不合或是有關第一作者、共同作者的掛名問題，教授和



指導學生之間有這樣的關係存在，但是合約上並沒有這樣的共識。我們希望合作愉快，

所以當然希望在這樣小細節上也能夠有共識。 

結論： 

希望能夠透過與校外合作協議，讓本院教師能獲得其他管道之經費支持，讓個人研究計

畫能順利進行。 

 

玖、散會 

 


